

Big Pharma, ou la corruption ordinaire

A la suite d'une vague de fusions sans précédent, dix groupes pharmaceutiques se partagent 50 % du marché mondial des médicaments - pour le plus grand bénéfice de leurs actionnaires. Ils soulagent la planète et financent la recherche avec le produit des ventes. Voici le visage, lisse et souriant, que les « Big Pharma » présentent au monde. Mais quelques rides commencent à se creuser.

On meurt, au Sud, faute de médicaments, souvent trop chers ; on souffre, au Nord, de surconsommation et d'effets secondaires longtemps passés inaperçus. Pourtant, ces firmes semblent ne connaître aucun contre-pouvoir.

Quand il s'agit des turpitudes du marigot politique, la presse adore monter à la « une » les affaires de pots-de-vin. Pourtant, quand Glaxo SmithKline (GSK) fait l'objet, en Italie, d'une gigantesque enquête de police, concernant 2 900 médecins, c'est un silence médiatique quasi absolu : à l'exception du British Medical Journal (BMJ) et du Guardian de Londres (13 février 2003), on ne trouve à peu près rien sur cette énorme affaire. Et pourtant, 37 employés de GSK Italie et 35 médecins ont été inculpés pour « corruption » ; 80 visiteurs médicaux accusés de versements illégaux à des médecins pour qu'ils prescrivent les produits de cette firme plutôt que leurs équivalents génériques. Au cours de son enquête, la police a mis au jour un système informatique élaboré, dénommé Giove (Jupiter), qui permettait aux représentants commerciaux de la firme de suivre, à travers les commandes en pharmacie, les prescriptions des médecins qu'elle avait payés. Et, d'après le BMJ, 13 000 heures d'enregistrements téléphoniques montraient une relation étroite entre les prescriptions et le montant des cadeaux obtenus par les médecins : visites « médicales » au Grand Prix de Monte-Carlo ou aux Caraïbes, versements en liquide de sommes allant jusqu'à 1 500 euros, etc. L'Italie, cas isolé ? Des affaires similaires ont fait surface aux Etats-Unis et en Allemagne... (suite de l'article en lien)

Source : Le Monde Diplomatique

Par

Publié sur Cafeduweb - Archives le mardi 23 décembre 2003

Consultable en ligne : <http://archives.cafeduweb.com/lire/3896-big-pharma-ou-corruption-ordinaire.html>